

Le premier novembre, après les vêpres des morts, une cérémonie touchante eut lieu au cimetière. Une magnifique croix y fut érigée. Les graves pensées suggérées par ces lieux où reposent les morts, par les paroles touchantes de l'officiant, ne manquèrent pas de produire un effet salutaire sur les assistants.

Le 8 décembre voit l'établissement de l'association de S. François de Sales et du cordon de S. François d'Assise.

Enfin, l'année se termina par ce rapport financier si satisfaisant, donné par le curé : La vente des banques avait donné \$94.50 ; \$269.84 avaient été envoyées en cadeau à M. le curé. Ce qui lui faisait conclure son rapport par ces paroles consolantes : les recettes sont plus que suffisantes pour combler le déficit de l'année précédente.

Il y avait près de trois ans qu'un prêtre résidait au milieu de la population de S. Gérard. Déjà sa salutaire influence se faisait notamment sentir sur les esprits. Durant les deux dernières années surtout, quelques-uns des mécontents s'étaient révélés "hommes de lettres", comme en font foi certains documents.

Cependant, Monseigneur Duhamel avait annoncé sa cinquième visite pastorale pour les 10 et 11 juillet 1901. M. Lemonde, dans son grand esprit de foi, avait tout préparé pour faire une réception digne de l'auguste visiteur. N'était-ce pas Notre-Seigneur lui-même que la paroisse allait recevoir? Aussi tout, le presbytère, la chapelle, surtout les cœurs étaient prêts à l'arrivée de Sa Grandeur.

Monseigneur n'était pas sans éprouver une certaine anxiété : tant de rumeurs s'étaient rendues à l'archevêché! Mais à la vue du progrès étonnant réalisé en si peu de temps, Sa Grandeur éprouva un réel soulagement, qu'elle exprime dans le compte-rendu de sa visite :

" Le Rev. J.A. Lemonde, y est-il dit, a déployé beaucoup de zèle et de dévouement ; et il a réussi, malgré beaucoup de difficultés, à construire un presby-